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台北市進出口商業同業公會 

第 20 屆行業及專案研究小組召集人第 3 次聯誼
座談會會議紀錄 

時  間：112 年 6 月 27 日（星期二）下午 2 時 

地  點：本會 1 樓演講廳(台北市松江路 350 號 1 樓) 

主  席：台北市進出口商業同業公會黃教漳理事長 

紀  錄：何依蓓          

貴  賓：台北市政府蔣萬安市長 

        市府團隊：環境保護局盧世昌副局長、產業局吳欣

珮副局長、觀光傳播局薛秋火副局長、交通局陳榮

明副局長、捷運工程局曾昭容副處長、楊士賢副工

程司、產業局許健輝科長、何明育科長、黃家萱股

長、彭韋鳳科員、環境保護局林虹伶聘用研究員 

        台灣經濟研究院研一所 陳彥豪所長 

出  席：理監事、小組正副召集人、顧問、會員共約 100 人 

一、主席致詞：略 

二、貴賓致詞：略 

三、台北市政交流座談(14：15 - 14：35) 

    書面問題： 

（一） 捷運【民生汐止線】東區汐止東湖端已經開工了，請問蔣

市長有關西區民生西路這一段何時能動工？(中藥小組馬

逸才召集人) 

蔣市長回答： 

對市府來講捷運的交通網絡等建置是非常重要的，因民生

汐止線與基隆捷運在汐止大同路部分重疊，經交通部 109

年協商民汐線應與基隆捷運計畫整合，新北市政府已完成

捷運汐止東湖線計畫(汐止-東湖)綜合規劃報告，於 112 年
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奉行政院核定，民生汐止線已與基隆捷運整合採 LRRT中

運量系統。本案已於 112 年下半年啟動規劃，預計 2 年內

爭取中央核定建設。 

（二） 為因應氣候變遷，立法院於 5/9 已三讀通過「環境部組織

法」，環保署升格為環境部並下設「氣候變遷署」，全力面

對氣候變遷的挑戰！ 請問市長，市府現在與未來會採取哪

些積極作為以因應氣候變遷對台北市的影響？ 台北市民

及企業又該如何配合？(ESG研究小組車明道召集人) 

蔣市長回答： 

本府在 2022年 6月三讀通過「臺北市淨零排放管理自治條

例」。本條例是全國第一部將 2050淨零目標及路徑入法的

地方自治法規，除明訂各項減碳作為外，亦注重氣候變遷

調適。此外，我們也提升城市氣候治理層級，成立「氣候變

遷因應推動會」統籌督導全市各項氣候政策與工作。目前

本市各階段減碳目標亦明定於自治條例中，2030年減碳目

標為 40%、2040年減量 65%，並在 2050年達成淨零排放。

在運輸方面剛剛談到希冀中央支持 1200元交通月票，每天

減少很多車輛進城，可以減少碳排。再來本府跟環保署達

成共識，也從源頭(如商圈、夜市等)減少相關的廢棄物，朝

本市訂的階段性目標來邁進。 

（三） 請問蔣市長對於智慧交通打造永續城市的規劃想法？

(ESG研究小組郭琬蘋委員) 

蔣市長回答： 

本府秉持「維持城市發展的運輸能力」，以「安全、人本、

綠色、智慧」為核心價值。在智慧交通部分，包含推動智慧

交控、智慧停車、先進駕駛輔助系統、臺北好行APP友善

服務、共享復康巴士等各項智慧運輸服務。 

（四） 士林北投科學園區，目前雖有開放貿易業者入駐，但未配

套開放零售業者入園，如此一來，進出口的貿易業者入園

後將無法從事零售業務，需透過企業總部或其他方式入園。

北市科園區內除業者外，尚有社會宅於園區內，未來必定
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有零售之需求。考量都市長期繁榮發展，建請市長重新通

盤檢討。(金融外匯小組李宇玲召集人) 

蔣市長回答： 

目前北士科很多廠商陸陸續續進駐，包含金仁寶、新光等，

各位先進很關心未來零售業可否進駐，本府產業局正召開

跨局處小組會議研商，評估支援性服務業進駐條件，因應

未來園區廠商、企業進駐及就業員工之生活機能需求，這

個部分本府正在積極研議。 

（五） 感謝蔣市長上任改善交通問題新闢 2 線直達內科的快速公

車路線，但內湖交通問題依舊壅塞，針對交通部分請問蔣

市長東環段捷運何時可以動工？ 

蔣市長回答： 

為紓解內科交通壅塞問題，本府於 112 年成立跨局處「內

科交通府級專案小組」，並研擬短中長期交通改善執行計

畫，整合跨局處之力，全力推動。 

捷運東環段綜合規劃已於 112 年奉行政院核定，預計這

兩年內動工，未來會把台北都會區包括北環、南環、東環

以及現在在營運的環一路線的環狀線連接起來。 

（六） 疫情後解封，請問台北市對於吸引國際觀光客的策略規劃

為何？ 

蔣市長回答： 

各位先進從事貿易，也到過很多國家城市。過去幾年很多

國家城市急起直追，甚至超越臺北。臺北如何吸引國際觀

光客，舉辦大型國際活動吸引各地民眾，藉由民眾關心的

議題，包含創新科技、文化、藝術及整體的產業發展等，連

帶周邊商圈、住宿、交通等全面提升。但目前很多企業主

反應，疫情之後各行各業皆面臨缺工，本府及臺北市勞動

局等相關局處正在積極討論，如何快速補足人力缺口，透

過學校建教合作，中高齡的就業方案等，希冀盡快因應人

力缺口，做好準備，以利吸引國際觀光客，發展臺北市觀
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光產業。 

（七） 台北市作為台灣首都，具有重要的經濟地位。市長將如何

推動台北市的經濟發展，吸引更多的國內外企業來台北投

資，創造更多的就業機會。 

蔣市長回答： 

有關如何吸引更多的外國投資人來臺北投資，本府產業局

正在積極討論，除了吸引新創團隊來台、提高外商投資臺

北意願外，本府也推動創新基地及提供相關的獎補助計畫。

下半年本府將率幾個局處出訪，首站出訪新加坡，除了市

政參訪、互相學習外，利用出訪時機大力招商引資、與當

地的企業宣傳並行銷臺北，歡迎來臺北投資發展。 

四、專題演講(15：35 - 15：00) 

    講題：「ESG 時代-貿易業者如何因應碳管理」 

    主講人：台灣經濟研究院研究一所陳彥豪所長 

五、報告及討論事項(15：00 - 15：10) 

112 年 1 月~112 年 6 月各小組工作報告 

(請參閱附件) 

六、散會（15：10） 


